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柏市議会の舞台裏から柏市議会の舞台裏から
2023年 12 月に柏市議会（第 4 回 定例会）が開催されました。
今回の一般質問では「柏市の公園におけるトイレの維持管理」
について追求しました。冒頭では、今もなお続くイスラエルの
ガザ侵攻により、少なくとも２万人以上の命が奪われている現
状に心を痛め、即時停戦を求めました。

柏市の公園におけるトイレ問題!!
トイレを今回とりあげたのは、ある市民のかたからの声がきっ
かけでした。「柏市の公園にはトイレが少ない」「公園のトイレ
が汚い」トイレのある４９の公園全てをまわり、便器をひとつ
ひとつ確認し、そこで見えてきた新たな課題を、今回の議会で
取り上げることにしました。
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柏市公園マップより
（トイレのある公園に赤丸を付けました）

設置率が低いのはなぜ？
柏市の公園数６５３のうちトイレのある公園は４９。設置率は７．５％です。松戸市の公園数４３６のうちトイレのあ
る公園は１３６。設置率は３１．１９％です。
松戸市すべての公園４３６の中には、調整池や、河川敷のような緑地などが１１５あります。それを除くと松戸市の
設置率はなんと４１．１２％にもなります。住宅地の公園の４割にはトイレがあります。設置率７．５％の柏市は、明ら
かに公園にトイレが少ないのです。では、公園にトイレを設置する条件を比較してみましょう。
設置基準で、柏市と松戸市の大きな違いは面積の条件です。柏市は 2500 ㎡以上に対し、松戸市は 1000 ㎡以上の公
園に設置できます。
1997 年に定められた柏市のトイレ設置基準。26 年前と今とでは住宅事情や公園に対するニーズもだいぶ変化してい
ると感じます。こちらも見直していく必要があるのではないでしょうか？



1973 年 秋田県生まれ。柏市花野井在住。
税務署、財務省（旧 大蔵省）、劇団主宰、俳優業、広告代理店の営業マン、
森の幼稚園事業、ハウスクリーニング、電気工事（ひとり親方）など、
経験した職業は 19 種類。命や人の優しさ、表現することを大切にしています。

プロフィール
わかさともひろ（50歳）

小5・小3の娘と暮らす
シングルファザー わかさともひろ事務所 柏市花野井 720－177    TEL: 090-1421-9790

後援会「わかさともひろの会」の会員募集中です！

「歩く困りごとの窓口」としてお気軽にご相談ください！
柏市議会議員 わかさ ともひろ
会派：市民サイド
委員会：総務市民委員会、広報委員会

避難所におけるプライバシー保護について
※議案第１０号「財産の取得について」

議案第10号は、避難所でのプライバシー保護のため「間仕切りパーティ
ション」を 1,120 張り（取得金額約 3,252 万円）を取得するというものです。
避難者の「プライバシーの保護」が目的ですが、パーティションの高さは
なんと140㎝しかありません！簡単に上から覗くことができます。
せめて180㎝以上のパーティションにすべきです！再検討を求めこの議案に
は反対し、反対討論も行いましたが、賛成多数につき可決されてしまいま
した。しかしながら柏市の避難所におけるパーティションの充足率は41％
とまだまだ足りていませんので、次回からは180㎝以上のものを取得すべき
であることを強く求めていきます。

後期高齢者（75歳以上）の医療費負担額2割に異議あり！！
※議案第２３号「Ｒ4年度 後期高齢者医療事業特別会計 
　歳入歳出決算の認定について」

後期高齢者（75 歳以上）の医療費負担額は、2022年10 月から
「年金収入＋その他の所得金額」が 200 万円以上のかたの場合、
1 割負担→2 割負担に引き上げられました。
経済的に余裕のある高齢者が負担する側に回ることを認めるとして
も、「合計所得 200 万円以上」という水準は、余裕のある暮らしと
はいえません。
そもそも国民健康保険制度も後期高齢者医療制度も、抜本的な改革
が必要です。国の予算拡充と制度の見直しを求め、反対討論しました。

れいわ新選組 ＳＴＯＰ増税デモ！
「もう我慢できない ! 増税やめろ、今すぐ消費税減税を !」

れいわ新選組では 9 月初旬から山本太郎代表を先頭に全国
で「増税 ? ダメ♡絶対 !」

デモを「おしゃべり会」と合わせて開催中です。 アップテ
ンポのBGM

に乗せた山本代表の掛け声に続いて、増税やめろ！今すぐ
減税！と元気

のよいコールが轟いています。

どなたでも飛び入り OK。皆様もぜひご参加ください !
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